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令和２年度 第１３回部長会議 会議記録（要旨） 

 

 開催日時：令和３年２月３日（水）  13時00分から14時50分まで 

 開催場所：Ａ203・204会議室 

出席者：佐藤市長、髙田副市長、代田教育長、櫻井総務部長、塚平総合政策部長、細田リニア推進部長、米山

リニア用地担当参事、松下市民協働環境部長、清水健康福祉部長、遠山産業経済部長、星野産業経済

部参事、北沢建設部長、島﨑建設部参事、土屋上下水道局長、宮内市立病院事務局長、串原市長公室

長、田中危機管理室長、吉川議会事務局長、今村教育次長、青木地域人育成担当参事、赤羽目消防長、

塚平財政課副参事、原田秘書広報課長、田中企画課長 

 

 会議内容 

 １ 理事者あいさつ 

  ＜市長＞ 
新型コロナウイルス感染症への対応にそれぞれの立場でご尽力いただいていることに改めて感謝申し上げ

る。１月16日にレベル５であったが、本日行われる県のコロナ対策本部会議を経て、南信州圏域全体がレベ

ル３に引き下げられる見込みである。この間、特に市立病院の皆様にはフル稼働でご対応いただいており、

重ねて感謝申し上げる。 

本日の感染者の公表は一人もいないということだが、まだ安心できる状況にはないと捉えている。例えば、

明星学園の中では施設の皆さんが戦っている状況であり、またこれまでの感染者の中にも感染経路が不明な

方もいらっしゃる状況である。これから先もいつどこで発生するかわからないので、引き続き、気を引き締

めて対応していかなければいけないと考えている。 

２月５日に臨時会が開催され、緊急経済対策第７弾を審議していただく。これからは地域経済の再生に向

かって取り組んでいきたいと考えている。感染拡大を防ぎながら経済を再生することは難しいことであるが、

市民の皆さんの力を借りて進めていきたいと思うので、そのために市役所が関係部署だけでなく一丸となっ

て力を合わせて取り組んでいただきたい。ご協力をよろしくお願いしたい。 

 

  ＜副市長＞ 
２月下旬から第１回定例会が開会される。各種計画や予算などまだ把握しきれていない部分があるので、

各部局におかれては事前にわたしと共有しておいていただくようお願いしたい。 

 

  ＜教育長＞ 
年度末に向けて、改めて各部局で力を合わせて取り組んでいただくようお願いしたい。 

 

 ２ 協議事項 

（１）地域健康ケア計画の終了に伴う飯田市保健計画の報告について（健康福祉部） 

◇趣 旨：飯田市保健計画について協議する。 

◇論点・課題 

・地域健康ケア計画といいだ未来デザイン 2028の戦略計画が重なる部分が多いことから地域健康ケア計画

を廃止し、飯田市保健計画をよりわかりやすく市民に周知することで健康増進を図っていきたい。 

・飯田市保健計画は国の健康増進計画の方針に基づき、市民の健康実態をもとに作成した「健康いいだ 21」

を基本とし、毎年、市の実態を分析し課題を取り上げ、「いいだ未来デザイン 2028」の目標につなげて

いくよう策定する。 

◇主な意見等 

  （教育次長）具体的活動の展開を見ると、母子や青壮年期とあるが、小中学生の年代についても記載いただ

きたい。 

  （保健課長）必ずしもライフステージに分けているわけではないが、年齢構成で見えることも重要だと思う

ので、表現を工夫したいと考えている。 

  （市民協働環境部長）地域健康ケア計画は重点がわかりやすかったので、飯田市保健計画においても重点を

わかりやすく示した方がよいと思う。 

  （保健課長）重点については、いいだ未来デザイン 2028の戦略計画に記載するように考えている。ただ、ご
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指摘のとおり飯田市保健計画についても重点を示すよう変更したい。 

◇協議結果 

    部長会了承 

 

（２）地域経済活性化プログラム 2021について（産業経済部） 

◇趣 旨：2021（令和３）年度の地域経済活性化プログラム 2021について協議する。 

◇論点・課題 

・地域経済活性化プログラムと中期計画との整合性を図るとともに新型コロナウイルス感染症の影響を受

けて地域経済の今後の方向性について記載した。 

・飯田市産業振興審議会では、コロナ禍における現状やアフターコロナを踏まえ、引き続き地域経済の活

性化を図っていくため「域産域消の推進」「人の流動化と人材育成」「デジタル化への対応」の重要な３

つの視点を挙げ議論を深めてきた。 

◇主な意見等 

特になし 

◇協議結果 

    部長会了承 

 

３ 報告事項 

（１）令和３年飯田市議会第１回定例会の議案について（総務部） 

◇趣 旨：令和３年飯田市議会第１回定例会に提出する予定の議案、報告案件２件、人事案件７件、条例案

件８件、一般案件５件、予算案件 21件、計43件について報告する。 

◇主な意見等 

    特になし 

 

（２）飯田市の組織改編について（総務部） 

◇趣 旨：令和３年４月１日付けで一部見直しを予定している組織体制について報告する。 

◇論点・課題 

・中小企業等の制度資金をはじめとする相談業務は産業振興課に統合して金融政策係を設けることで、雇

用人材確保係等との連携を強化する。起業支援に関する業務は工業課へ移管する。 

・考古博物館を「展示（ガイダンス）」、「調査研究」、「市民活動支援」の３つの機能を統合させた文化財活

用の中核施設として活用するとともに、当市が誇るべき史跡・名勝が、市民と来訪者との交流の場とな

るようソフト・ハード両面の整備を検討し推進していくため、生涯学習・スポーツ課の文化財担当部門

を文化財課として新設し、上郷考古博物館に移転する。 

・ひきこもりなど従来の福祉制度の狭間の課題や、8050問題など分野を横断する課題などに対応するため、

福祉課に重層的支援係を新設する。相談者の属性、世代等に関わらず相談を受け止める包括的な「福祉

まるごと相談窓口」を設置し、既存の相談支援機関と連携を図り課題解決につなげていく。 

◇主な意見等 

  （市民協働環境部長）文化財については保護するだけでなく、住民の皆さんと活用についても考え、一緒に

取り組んでいくことが大切だと思う。課の名称についてもそのような姿勢を反映したものの方がよいの

では。 

  （教育次長）思いは同じであると受け止めている。課の名称については、教育委員会内でも検討させていた

だきたい。 

 

（３）令和２年度一般会計補正予算（第 13号）案について（総務部） 

◇趣 旨：令和３年飯田市議会第１回定例会に提出する予定の飯田市一般会計補正予算（第 13号）案につい

て報告する。 
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◇主な意見等 

    特になし 

 

（４）飯田市多文化共生社会推進計画第２次改定版について（市民協働環境部） 

◇趣 旨：飯田市多文化共生社会推進計画第２次改定版について、第９回部長会議で協議後、議会やパブリ

ックコメントで出された意見を反映した最終案を報告する。 

◇主な意見等 

    特になし 

 

（５）21’いいだ環境プラン第５次改訂版について（市民協働環境部） 

◇趣 旨：21’いいだ環境プラン第５次改訂版について、第 10回部長会議で協議後、議会やパブリックコメ

ントで出された意見を反映した最終案を報告する。 

◇主な意見等 

    特になし 

 

（６）飯田市一般廃棄物（ごみ）処理基本計画について（市民協働環境部） 

◇趣 旨：飯田市一般廃棄物（ごみ）処理基本計画について、第９回部長会議で協議後、議会やパブリック

コメントで出された意見を反映した最終案を報告する。 

◇主な意見等 

    特になし 

 

（７）飯田市地球温暖化対策実行計画第３次改訂版について（市民協働環境部） 

◇趣 旨：飯田市地球温暖化対策実行計画第３次改訂版について、第 10回部長会議で協議後、議会やパブリ

ックコメントで出された意見を反映した最終案を報告する。 

◇主な意見等 

    特になし 

 

（８）飯田市気候変動適応計画について（市民協働環境部） 

◇趣 旨：飯田市気候変動適応計画について、第 10回部長会議で協議後、議会やパブリックコメントで出さ

れた意見を反映した最終案を報告する。 

◇主な意見等 

    特になし 

 

（９）2050年いいだゼロカーボンシティ宣言について（市民協働環境部） 

◇趣 旨：2050年までに二酸化炭素排出量実質ゼロへ向けて、飯田市、飯田市議会、飯田商工会議所の三者

による共同宣言を行う。 

◇論点・課題 

・３月19日の議会閉会後、三者で「2050年いいだゼロカーボンシティ宣言」を行う。 

・環境文化都市として地球温暖化への対応の責任を果たすとともに、市民、事業者等あらゆる主体に予見

可能性を与え、イノベーションを促し成長につなげるため実施する。 

◇主な意見等 

    特になし 

 

（10）第２期飯田市地域福祉計画・飯田市地域福祉活動計画について（健康福祉部） 

◇趣 旨：第２期飯田市地域福祉計画・飯田市地域福祉活動計画について、第９回部長会議で協議後、議会

やパブリックコメントで出された意見を反映した最終案を報告する。 
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◇主な意見等 

    特になし 

 

（11）第６期飯田市障がい福祉計画・第２期飯田市障がい児福祉計画について（健康福祉部） 

◇趣 旨：第６期飯田市障がい福祉計画・第２期飯田市障がい児福祉計画について、第９回部長会議で協議

後、議会やパブリックコメントで出された意見を反映した最終案を報告する。 

◇主な意見等 

    特になし 

 

（12）飯田市高齢者福祉・（第８期）介護保険事業計画について（健康福祉部） 

◇趣 旨：飯田市高齢者福祉計画・第８期介護保険事業計画について、第 10回部長会議で協議後、議会やパ

ブリックコメントで出された意見を反映した最終案を報告する。 

◇主な意見等 

    特になし 

 

（13）国道153号飯田南道路の今後の地元調整等について（建設部） 

◇趣 旨：国道153号飯田南道路の状況と今後の流れについて情報共有する。 

◇論点・課題 

・国が整備する国道153号飯田南道路については、今後の事業化に向けて関係機関との協議を進めると同

時に、国がルート概要について地域に説明し、地域の意見を聞きながら調整を進める予定である。 

◇主な意見等 

    特になし 

 

（14）議会のペーパーレス化について（議会事務局） 

◇趣 旨：議会のペーパーレス化について、第９回部長会議で協議した内容も含めて現状を報告し、今後の

実施スケジュールを共有する。 

◇論点・課題 

・全員協議会及び委員会協議会については、資料を公式ウェブサイトで事後公開しているが、議案及び各

種資料を含めて事前公開していく。 

・令和３年第１回定例会及び５月開催予定の臨時会は試行期間として紙文書と電子文書を併用し、議会側

については令和３年第２回定例会より本格運用する予定である。 

◇主な意見等 

    特になし 

 

（15）飯田市議会全員協議会（2/19）における報告事項について（総合政策部） 

◇趣 旨：２月19日に開催予定の飯田市議会全員協議会で予定されている案件 11件を報告する。 

◇主な意見等 

    特になし 

 

（16）飯田市議会各委員会協議会における報告事項について（総合政策部） 

◇趣 旨：３月１日から３月８日に開催が予定されている、令和３年飯田市議会第１回定例会の各委員会協

議会の報告事項を報告する。 

◇主な意見等 

    特になし 

 

 ４ 閉 会 


